

Halloween, de plus en plus populaire

Par **Christine Mateus**

Le 30 octobre 2016

« Un bonbon ou un sort? » De plus en plus d'enfants français s'époumonent en lançant de maison en maison cette phrase traduite du célèbre « trick or treat » américain, véritable « slogan » d' Halloween, fêté par beaucoup aujourd'hui. Notons toutefois que la vraie date est traditionnellement le 31 octobre, soit demain... Cette fête celtique d'origine irlandaise, popularisée aux Etats-Unis, s'implante en effet progressivement dans l'Hexagone, au point que le petit Nathan, 7 ans, a bien retenu l'imminence « d'Halloween, la fête de la citrouille » mais reste coi lorsqu'on évoque avec lui la Toussaint.

Toute la journée, il y a donc fort à parier que vous verrez défiler des groupes d'enfants déguisés en vampires, sorcières et zombies, vous menaçant de vous transformer en crapaud si vous n'accédez pas à leur requête, c'est-à-dire leur fournir grosso modo leur poids en friandise... Selon l'étude Odoxa pour « le Parisien » - « Aujourd'hui en France », 29 % des Français comptent y participer.

Amandine prévoit, elle, un goûter pour sa fille de 8 ans et ses petites copines, avec maquillage terrifiant et gâteaux en forme de monstre. « C'est plus amusant pour les enfants que d'aller fleurir les tombes des morts, non ? » Comme beaucoup, cette mère de famille confond Toussaint (la fête de tous les saints, le 1er novembre) avec le jour des défunts, dédié au souvenir des morts de la famille (le 2 novembre).

Si l'étude montre que, pour les Français, Halloween est surtout un événement destiné aux plus jeunes, des ados le fêteront aussi à leur façon. Gabriel, 17 ans, organise ainsi chez lui une soirée cinéma avec musique et films d'horreur. « J'ai déjà regardé des tutos maquillage pour ressembler à un mort-vivant », précise sa petite amie.